

ABSTRAK

Silvy Berliana Rohmah (1920110011) Pasangan Pernikahan Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah serta Implikasinya terhadap Keharmonisan Keluarga (Studi Kasus di Desa Gondosari Kecamatan Gebog Kabupaten Kudus).

Penelitian ini bertujuan untuk: 1) mengetahui realitas kehidupan rumah tangga pasangan pernikahan Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah di Desa Gondosari Kecamatan Gebog Kabupaten Kudus; 2) mengetahui upaya yang dilakukan oleh pasangan pernikahan Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah di Desa Gondosari Kecamatan Gebog Kabupaten Kudus dalam mewujudkan serta mempertahankan keharmonisan dalam rumah tangganya; 3) Mengetahui implikasi pasangan pernikahan Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah terhadap keharmonisan keluarganya.

Penelitian ini menggunakan metode pendekatan penelitian kualitatif dengan menggunakan jenis penelitian field research (penelitian lapangan). Dalam pengumpulan data, peneliti menggunakan teknik wawancara, observasi, dan dokumentasi. Kemudian data yang diperoleh dianalisis dengan mengolah data-data dari hasil penelitian yang dilakukan peneliti.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan peneliti diperoleh kesimpulan bahwa terdapat dua kondisi realitas kehidupan rumah tangga pasangan pernikahan Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah di Desa Gondosari Kecamatan Gebog Kabupaten Kudus yaitu (1) Pasangan pernikahan Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah yang setelah menikah memilih mengikuti aliran keagamaan salah satu pasangannya, (2) Pasangan pernikahan Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah yang setelah menikah memilih tetap menganut aliran keagamaannya masing-masing. Pasangan pernikahan Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah di Desa Gondosari Kecamatan Gebog Kabupaten Kudus juga melakukan beberapa upaya untuk mewujudkan dan mempertahankan keharmonisan keluarganya di antaranya ialah menjaga komunikasi antar pasangan, saling mengerti dan memahami, saling percaya dan memelihara rasa cinta, serta sadar akan hak dan kewajiban masing-masing pasangan sebagai suami istri. Adanya perbedaan latar belakang aliran keagamaan dari keduanya berimplikasi terhadap keharmonisan keluarga mereka yakni berupa pengaruh yang berdampak negatif dan positif, di antaranya; 1) pengaruh positif: menumbuhkan kedewasaan, menghormati perbedaan; 2) pengaruh negatif: memicu konflik, menumbuhkan kebingungan dan ketidaknyamanan serta adanya penilaian negatif dari masyarakat sekitar.

Kata Kunci : *Pernikahan, Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah, Keharmonisan.*